Les champions de l'année de l'USJSF / Loeb, les SR Colmar, Voltz, Compaore et Omeyer champions 2006

Et un, et deux, et trois fois Loeb



Sébastien Loeb (automobile) est le 34e champion de l'année proposé par les journalistes de sport des médias alsaciens. Il devance Mehdi Baala (athlétisme) et Julien Pillet (escrime). Jamais encore, le classement de l'USJSF n'avait été aussi prestigieux par le nombre de médailles mondiales ou européennes glanées par les champions.

Et un, et deux et trois fois Loeb! Le Haguenovien Sébastien Loeb (Kronos Citroën), champion du monde des rallyes s'est classé pour la troisième fois en tête du palmarès des journalistes de sport de l'USJSF (Union syndicale des journalistes de sport de France, section Alsace).

Après ses victoires de 2004 et 2005 dans notre palmarès et au championnat du monde, le pilote automobile a devancé de quelques encablures Mehdi Baala, champion d'Europe d'athlétisme du 1 500m (495 points pour l'un, 451 points pour l'autre).

70% des journalistes l'ont placé en tête de leur vote

70% des journalistes de tous les médias alsaciens (presse écrite, radios et télévisions) l'ont placé en tête de leur vote.

Avec huit victoires en rallye cette année, 28 au cours de sa jeune carrière (record absolu), ses performances ont marqué les esprits, tout autant que le suspense de la fin de saison après une fracture au bras qu'il a contractée à... VTT lors d'un entraînement le mardi 26 septembre chez lui, au-dessus du lac Léman.

Allait-il tenir, sans rouler, à la remontée possible de son rival Markus Grönholm (Ford) qui disposait de quatre manches pour le doubler ? Un point sépare finalement les deux hommes en fin de saison, et Sébastien Loeb associé à Daniel Elena a décroché un triplé au palmarès mondial de la discipline.

Derrière lui, Mehdi Baala (ASPTT Strasbourg), champion d'Europe du 1 500m, titre remporté le 9 août dernier à Göteborg au terme d'une démonstration tactique qui a laissé pantois ses poursuivants, l'Ukrainien Ivan Heshko et l'Espagnol Juan Carlos Higuero.

Espoirs: Benjamin Compaore au sommet

Chez les espoirs, la course à la victoire a été de toute beauté. Il est vrai que l'année a été riche en performances. A Pékin le 20 août, Benjamin Compaore (ASPTT Strasbourg), capitaine de l'équipe de France juniors, a remporté le titre mondial de la catégorie au triple saut.

Il n'est que le 4e Français à gagner un titre mondial junior et rejoint ainsi sur les tablettes Jean Galfione (perche en 1990), Sylviane Félix (200m en 1996) et Muriel Hurtis (200m en 2000). Quelques heures plus tôt, Céline Distel (ANA), 3e de notre palmarès, décrochait l'argent en finale du 4x100!

A la 2e place, se classe Ophélie Etienne (AC Molsheim-Mutzig), championne du monde junior elle aussi. Le bassin de ses exploits est à Rio où elle a remporté le titre du 200 nage libre, du relais 4x200 et la 2e place au 200 dos!

Mehdi Baala, l'unique

Mehdi Baala va marquer l'histoire de l'athlétisme après avoir réussi à conserver son titre conquis une première fois quatre ans plus tôt.

C'est le premier athlète français à réussir cette performance depuis la création des Championnats d'Europe en 1934 (Michel Jazy avait remporté deux titres, mais dans deux disciplines différentes : 1 500 en 1962, puis 5 000 en 1966).

Quinze jours plus tard, lors du Mémorial Van-Damme à Bruxelles, Mehdi Baala a inauguré sa couronne en battant cette fois-ci tout le gratin mondial.

Sur la 3e marche du podium, Julien Pillet, le sabreur strasbourgeois du SUC. Champion du monde par équipes à Turin (avec Vincent Anstett), il avait démarré la saison par une prometteuse médaille de bronze aux championnats d'Europe d'Izmir début juillet.

Pillet sur la dernière marche du podium

A la Coupe du monde, il prend la 3e place après avoir été leader de l'épreuve au cours de la saison. Son poursuivant dans notre classement n'est qu'à 1 point...

Au pied du podium, Nicolas Rostoucher (MON) le nageur mulhousien. Il a décroché deux médailles de bronze lors des Championnats d'Europe (Budapest) au 400m nage libre d'abord dès l'ouverture des épreuves le 31 juillet (record de France à la clef) puis au 1 500m le 4 août.

A cela, il faut ajouter cinq titres nationaux en grand bassin (400, 800, 1500, 400 4 nages, et le relais 4x200)

A la cinquième place, Amaury Leveaux (MON). Il a lui aussi, largement contribué au succès tricolore des derniers championnats d'Europe avec deux médailles : argent au 100m papillon, bronze au 4x100 nage libre. A son palmarès international figurent également trois titres nationaux en grand bassin sur 100 et 200m nage libre et 100 m papillon.

Sixième, Vincent Anstett (SUC), champion du monde de sabre avec Julien Pillet. Ce succès, certes partagé, lui donnera un supplément de confiance et d'expérience pour les saisons à venir.

Chassé-croisé natation - escrime

A la septième place, se classent sur la même ligne Aurore Mongel et Solenne Mary dans ce chassécroisé natation - escrime.

Aurore Mongel a déposé deux médailles supplémentaires dans l'escarcelle du MON avec le bronze du 4x100 nage libre et du 4x200 nage libre des championnats d'Europe. Avec six médailles au total, le club mulhousien recueille des lauriers patiemment cultivés au fil du temps.

Solenne Mary (SUC) est championne du monde au sabre par équipes elle-aussi. Venue de Grenoble à l'intersaison, étudiante en biologie à Paris, elle offre ainsi un magnifique bouquet à son club strasbourgeois.

Habituée de notre palmarès depuis une bonne dizaine d'années, la fondeuse Karine Philippot (Ranspach), la seule Alsacienne et licenciée du massif des Vosges sélectionnée aux Jeux olympiques du Turin l'hiver dernier, prend pour cette participation, la 9e place du classement. Elle espérait pourtant bien réaliser une meilleure performance que sa 11e place au 30 km. C'était un jour sans.

Enfin à la 10e place, Yann Claudepierre (canoë-kayak), 2e au classement final de la Coupe du monde de descente, 6e mondial au sprint et champion de France. A 22 ans, le sociétaire de l'APACH Horbourg-Wihr a tout l'avenir devant lui : cap sur le Championnat du monde. L'ancien footballeur du club colmarien des SRC a bien fait de se jeter à l'eau. Pour un peu, il figurait pourtant au palmarès 2006 des équipes...

SR Colmar : l'effet Coupe de France

Les SRC ont en effet bénéficié de l'effet Coupe de France, tout comme l'avait fait le Sporting Schiltigheim en 2003 lors de sa campagne.

Colmar, vainqueur de Monaco le 1er février dans le brouillard du Stadium en 16es de finale (1-0) de la Coupe de France a signé là, un exploit retentissant. Le but de François Bader inscrit à la 113e

minute à un Warmuz congelé en dit long sur la ténacité et la volonté des "Verts". Un mois plus tard en 8es, à Mulhouse, Rennes n'est pas tombé dans le piège (1-4). Mais que l'aventure était belle. Les SRC devancent au classement l'Etoile Noire de Strasbourg promue en Ligue Magnus de hockey, championne de la 2e division, et la jeune équipe du Racing club de Strasbourg, lauréate et de c'est pas rien, de la prestigieuse Coupe Gambardella, véritable coupe de France des juniors.

Handisport : le 14-Juillet de Raphaël Voltz

Certains défilent ou vont au feu d'artifice, Raphaël Voltz (ST Ostwald) est devenu champion du monde par équipes au tir à 10 m, jour de la Fête Nationale à Sarangs (Suisse).

Sportif éclectique (il a jadis joué au foot et au rugby), il a su se maintenir au plus niveau depuis près d'une demi-douzaine d'années avec des médailles de bronze au JO de Sydney (2000) ainsi qu'une 5e place individuelle, un titre européen en 2005 (en Pologne) : ce sont les signes de sa régularité.

Ambassadeur : Thierry Omeyer « Allemagne en tête »

Désormais établi à Kiel (Schleswig-Holstein), Thierry Omeyer a remporté le titre de champion d'Europe de handball face à l'Espagne (31-23) et s'apprête à jouer le Mondial... en Allemagne.

Soit-dit en passant, il était également le gardien de l'équipe type établie par les spécialistes de ces championnats (et seul français)!

A Montpellier, il avait décroché un sixième titre national. Déjà lauréat de notre classement en 2001 et 2003, il devance de deux voix Arsène Wenger (Arsenal).

Édition du Dim 31 déc. 2006



Sébastien Loeb: troisième couronne pour un mec simple. (Photo DNA - Cédric Joubert) Pour zoomer, cliquez sur une image